

la preocupación que tenemos los padres y las mujeres, ¿es consciente que van a ser responsables de los nuevos delitos por las excarcelaciones? (*Aplaudiments*)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria.

Contestarà el vicepresident del Consell.

Té la paraula el conseller Héctor Illueca.

El senyor vicepresident segon del Consell i conseller d'Habitatge i Arquitectura Bioclimàtica:

Señoría, la sociedad valenciana no se merece una oposición como ustedes. No se la merece. Mire, esto es una sesión de control al gobierno valenciano. A ustedes no les preocupan las víctimas de la violencia de género. Si les preocupasen un mínimo las víctimas de la violencia de género, no tendrían el candidato que tienen a las próximas elecciones autonómicas. (*Aplaudiments*) No lo tendrían. A ustedes lo que les preocupa es que en la Comunidad Valenciana se gobierne desde la izquierda. Gobernar desde la izquierda, señoría, muchas veces es enfrentarse al poder. Gobernar desde la izquierda es defender los servicios públicos, es garantizar los servicios sociales, garantizar los derechos de todos, es proteger a la gente humilde frente a las aves de rapiña que ustedes representan. Eso es gobernar desde la izquierda y eso es lo que a ustedes les preocupa que está haciendo este gobierno, señoría. (*Aplaudiments*)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies.

Senyories, continuarem amb la sessió de control.

Ara, amb la pregunta que formula la síndica del Grup Parlamentari Unides Podem, la il·lustre diputada Pilar Lima.

La senyora Lima Gozávez:

Gracias, señor *president*.

Buenos días, señorías, *membres* del Consell.

Señor presidente, voy a comenzar con la cuestión que planteamos. ¿Considera que se están impulsando políticas para avanzar hacia un desarrollo urbano que apuesta por el cambio del modelo productivo y por la resiliencia ante los efectos del cambio climático en las grandes ciudades de la Comunitat Valenciana?

Y ahora viene el porqué de esta cuestión que tanto nos preocupa, viendo cómo evoluciona todo. La semana pasada se publicó un estudio en la revista *The Lancet* que señala

que los impactos del cambio climático, en consonancia con el actual desarrollo urbano de las grandes ciudades, pueden intensificar fenómenos que causan perjuicio sobre el bienestar de las personas, como por ejemplo las islas de calor urbanas, e incluso ocasionar efectos indeseables para la salud de la ciudadanía valenciana, incluida la mortalidad prematura.

Pero eso no es todo, sino que advierte que, como consecuencia del calentamiento global, estos fenómenos pueden agravarse en las próximas décadas. Entre estas grandes ciudades, analiza casos como el de València o Alicante y recomienda el desarrollo de infraestructuras verdes como una estrategia fundamental a la hora de combatir el cambio climático, reducir las temperaturas y construir ciudades más habitables.

Desde Unides Podem pensamos que es necesario crear lugares accesibles en nuestras ciudades y recuperar espacios para hacerlos transitables y habitables, garantizando así la tranquilidad material de la población, al mismo tiempo que se despliega un desarrollo responsable del medio ambiente, mejorando la calidad del aire, reduciendo la contaminación sonora y mejorando el hábitat de la fauna local. No podemos dejar que gane el egoísmo frente a los derechos de generaciones futuras.

Por tanto, señor *president*, el desarrollo de infraestructuras no sostenibles puede causar un enorme impacto y desequilibrio en la Comunitat Valenciana. Un ejemplo de ello ha sido el macroproyecto Magda, al que ha dado luz verde esta misma semana el ministerio de transición ecológica del PSOE, de su partido, señor *president*. Debemos decir alto y claro que usurpar el interior de Castellón, en contra de la voluntad de la gente que lo habita, quebranta el camino hacia un modelo energético más justo y descentralizado.

Y, por otro lado, no olvidemos la más que cuestionada ampliación del puerto, que de salir adelante sin una declaración de impacto ambiental actualizada sería un punto de no retorno para los barrios costeros y para proyectar una ciudad portuaria sostenible, algo que alejaría esta infraestructura tan importante de los vecinos y vecinas de València.

Afrontar estos desafíos implica transformar un sistema que, actualmente, se basa en el lucro de grandes empresas y el consumo insaciable de recursos para poner en el centro las necesidades reales de la gente, evitando así que los efectos del cambio climático agraven las desigualdades socioeconómicas que sufren, en mayor medida, las clases con rentas más bajas.

Señor *president*, la Comunitat Valenciana debe apostar por un cambio de modelo productivo orientado a la sostenibilidad. Y esto no solo conlleva una transición energética hacia fuentes renovables, sino también la implementación de estrategias de adaptación al clima y también una planificación urbanística responsable.

Así, para ir terminando, en las grandes ciudades de la *comunitat* se debe promover un modelo turístico más amable con la población residente. Un modelo responsable frente a la colonización de franquicias internacionales que invaden el espacio público, en el que se ofrezca incentivos para el comercio local y se priorice la ocupación del espacio para productores locales.

Las políticas dirigidas a incentivar el turismo no pueden estar centradas en aumentar el número de turistas a cualquier precio, sino que debe estar enfocada esta política en un turismo menos masificado, con mejores condiciones laborales y alejado de actividades nada sostenibles ni rentables, como el turismo de crucero. Así como fomentar también una actividad turística que repercuta ingresos para los negocios locales y reduzca los impactos negativos.

Muchas gracias por su escucha. (*Aplaudiments*)

El señor presidente de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies.

Una vegada formulada la pregunta de control, escoltarem la resposta.

Escoltarem la resposta per part del president del Consell.

El señor presidente del Consell:

Moltes gràcies, señor presidente.

Muchas gracias, señora Lima.

Yo quiero agradecerle, sobre todo, no solo el tono y el talante, sino la profundidad de la cuestión que plantea, porque es obvio que estamos en un momento crítico y en el que hay que tomar decisiones, porque no nos afectan simplemente a esta generación, sino que afectan a generaciones futuras.

Por tanto, cualquier decisión es una decisión que tiene que ser siempre bien evaluada. Y sabemos que es siempre complejo, porque esto no va de negro y blanco, esto no va de maniqueísmo; esto va de intentar conciliar intereses y de intentar conciliar un elemento clave, que es la pervivencia del planeta en el futuro.

Y es cierto que esta generación actual tiene muchísima más responsabilidad que las anteriores, porque en esta generación sí que sabemos lo que está pasando en gran medida. Sabemos que la producción de CO₂ finalmente está cambiando el clima, produciendo una alteración enorme que tiene consecuencias graves para todos y para todas en el futuro, y ya en el presente.

Por tanto, esta es una reflexión clave que se tiene que hacer y se tiene que hacer, a mi parecer, desde la máxima, digamos, sensatez, digamos profundidad, y teniendo en cuenta que no hay soluciones simples. Porque no hay soluciones simples, son soluciones complejas.

Pero sí que es evidente que el objetivo que ha tenido el Consell en este tiempo siempre ha sido mejorar la vida de las personas, ese es el gran objetivo. Al final, no solo el día a día, sino también una repercusión de futuro, estrategias de futuro. Y todas las estrategias que estamos haciendo, tanto desde la perspectiva de la creación de riqueza como desde la perspectiva de la redistribución, son en ese sentido.

Porque, efectivamente, el cambio de modelo productivo, la transformación de modelo productivo es una necesidad, es una urgencia, pero que hay que hacerlo siempre teniendo en cuenta los sectores que tenemos en nuestra economía. No vamos a reinventar toda la economía de un día para otro, entre otras cosas porque hay muchos sectores que, permanentemente, se han ido reinventando a través de la innovación.

Por eso hemos invertido con distintos instrumentos, desde el Ivace, el AVI..., desde todos los instrumentos posibles hemos ayudado a ese cambio de modelo productivo, que tiene que pasar por más formación, mejor cualificación, una tecnología cada vez más potente y, en definitiva, conseguir ese objetivo de competitividad que nos hace subir los salarios y, en definitiva también, que nos da más oportunidades a todas y a todos. Este es un planteamiento de reforma del modelo que hay que hacer, que ya digo, no se puede hacer por decreto, se tiene que hacer acordado con los actores fundamentales de todo este proceso, pero incentivado, claramente, por la administración.

Es cierto, como dice Mazzucato, que tenemos una obligación de intervenir. Y se ha visto que, ahora, ya nadie duda que lo público tiene que intervenir en la economía. Pero intervenir de la manera adecuada, no intervenir para distorsionar, sino intervenir para apoyar en aquello que son las líneas estratégicas de un país.

Y una línea estratégica del país fundamental, porque ya sabemos lo que pasa, es la descarbonización. La descarbonización es un elemento fundamental y, desde luego, las ciudades están haciendo un gran esfuerzo. En la ciudad de València se está haciendo un grandísimo esfuerzo, se ha hecho durante este tiempo, y en grandes ciudades de España y Europa se está haciendo..., y aquí València por eso, además, ha conseguido ser capital verde. Creo que es un elemento clave.

¿Por qué? Porque hay que generar muchos más espacios amables. Y por eso, también, cuando hablamos de la priorización..., ahora está en discusión sobre fumar en las terrazas o en otros ámbitos públicos, y creo que hay que priorizar claramente lo que es la salud siempre, ¿no?

Por tanto, desde esa perspectiva, lo que es fundamental es que tengamos un objetivo claro y que seamos conscientes de que tenemos que actuar en esa dirección conjunta de proceso de transformación y no un proceso rupturista, que no podemos, además, porque no se puede decidir simplemente por un actor, que es el actor público.

Desde el primer momento hemos reforzado todo lo que es la ley de ordenación del territorio. De hecho, recientemente hemos podido tener, también, el apoyo judicial a alguna de las reformas que se habían llevado a cabo.

Y, en definitiva, lo que se tiene que hacer en los centros históricos yo coincido sustancialmente con lo que usted dice: desde luego, lo que tenemos es que mejorar la accesibilidad en todos los ámbitos. Tenemos una ley de accesibilidad que es muy potente en ese sentido, tenemos la necesidad, también, de albergar en todos esos ámbitos una ciudad viva. Y una ciudad viva es con comercio de proximidad, una ciudad viva es que no haya bloques enteros que sean apartamentos turísticos, eso es lo que tenemos que conseguir.

Yo creo que, en ese ámbito, vamos a ir avanzando. Y, sobre todo, también en la corresponsabilidad en la eficiencia energética, que es un tema clave. Y lo que hay que hacer es las cosas lo mejor posible, de eso se trata.

Muchas gracias. *(Aplaudiments)*

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies.

Votació dels punts primer a sisé de l'ordre del dia de la 74a sessió del Ple de les Corts Valencianes

El senyor president de les Corts Valencianes:

Senyories, una vegada culminat el punt 10, i tal com estava previst en el nostre ordre del dia, passarem a les votacions dels punts que debatèrem i tractarem ahir.

Anem a passar, senyories, a votar les sis proposicions no de llei que tractarem ahir.

En primer lloc, el punt primer, que és la presa en consideració de la Proposició no de llei de tramitació especial d'urgència sobre l'estratègia valenciana de semiconductors, presentada pels grups parlamentaris socialista, Compromís, Unides Podem, registre d'entrada 68.299, amb l'esmena registre d'entrada 68.668. Senyories, comença la votació. Unanimitat, amb 90 més 3 vots telemàtics, 93 vots. Per tant, sempre és bo començar amb unanimitats. I, per tant, queda aprovada la proposició no de llei per 93 vots favorables, 0 en contra, 0 abstencions.

Votem ara, senyories, el segon punt de l'ordre del dia, que és presa en consideració de la Proposició no de llei d'especial d'urgència sobre la paralització del projecte del centre de menors situat al futur espai intergeneracional de Benimàmet, presentada pel Grup Parlamentari Popular, registre d'entrada 62.783. Senyories, comença la votació. 42 vots favorables; 48 més 3, 51 vots en contra; 0 abstencions. Queda rebutjada la proposició no de llei.

Senyories, votem ara el punt tercer de l'ordre del dia, que és la presa en consideració de la Proposició no de llei de tramitació especial d'urgència sobre la finalització del contracte de concessió administrativa al Departament de Salut de Manises, presentada pel Grup Parlamentari Compromís, registre d'entrada 67.207. Senyories, comença la votació. 48, més 3, 51 vots favorables; 42 en contra; 0 abstencions. Queda aprovada la proposició no de llei.

Votem ara, senyories, el punt quart de l'ordre del dia, que és la presa en consideració de la Proposició no de llei de tramitació especial d'urgència sobre les beques universitàries presentada pel Grup Parlamentari Ciudadanos, registre d'entrada 67.910. Senyories, comença la votació. 42 vots favorables, 48 més 3, 51 vots en contra, 0 abstencions. Queda rebutjada la proposició no de llei.

Votem ara, senyories, el punt quint de l'ordre del dia, que és la presa en consideració de la Proposició no de llei de tramitació especial d'urgència sobre indults. Presentada pel Grup Parlamentari Vox Comunitat Valenciana. Registre d'entrada 37.424, amb l'autoesmena, registra d'entrada 68.682. Senyories, comença la votació. 9 vots favorables, 48 més 3, 51 vots en contra, 33 abstencions. Queda rebutjada la proposició no de llei.

I, senyories, finalment votarem el punt sext de l'ordre del dia, que és la Proposició de llei de tramitació especial d'urgència sobre les noves psicopatologies en els entorns laborals i l'erradicació d'aquestes. Presentada pel Grup Parlamentari Unides Podem. Registre d'entrada 13.344, amb l'esmena transaccional, registre d'entrada 68.714, presentada pels grups parlamentaris socialista, Compromís, Ciudadanos i Unides Podem. Senyories, comença la votació. Amb 59 més 3, 62 vots favorables, 31 en contra, 0 abstencions, queda aprovada la proposició no de llei.

I, amb estes votacions, senyories, finalitzem les votacions i passarem al següent punt de l'ordre del dia, que és el punt 11, que són les preguntes de control al Consell.

Preguntes

El senyor president de les Corts Valencianes:

I comencem, senyories, amb la primera pregunta, que és la formulada per la il·lustre diputada Elena Bastidas, del Grup Parlamentari Popular, a la vicepresidenta i consellera d'Igualtat i Polítiques Inclusives sobre aplicació de la llei orgànica 2022 de garantia integral de llibertat sexual.

La pregunta la formularà la il·lustre diputada Elena Bastidas. Sí. Aï!, perdó.

Quan vosté...

Sí, està bé. Escoltarem...

Té la paraula la il·lustre diputada Elena Bastidas.

Quan vosté vullga, senyoria.

La senyora Bastidas Bono:

Gracias, señor presidente.

Señora vicepresidenta, la sociedad española y, por ende, la valenciana está viviendo con estupor, indignación y alarma cómo cada día aumenta el número de agresores sexuales que ven rebajadas sus condenas o que, directamente, son excarcelados como consecuencia de la mal llamada ley del sí es sí. En nuestra comunidad, ya son 55 y 3 excarcelaciones. Somos la segunda comunidad con más casos de toda España. Detrás de cada beneficio a cada agresor, hay mujeres y menores que vuelven a sentir miedo, rabia, indignación, y la mayoría de nosotros lo siente con ellos.